



**Nombre del alumno: Salazar Guillén Gisel  
Guadalupe.**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio.**

**Nombre del trabajo: Tradiciones arraigadas  
en comunidades indígenas.**

**Materia: Interculturalidad y Salud II.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 2.**

**Grupo: B.**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de febrero de 2022.

14. FEB. 2022

## INTERCULTURALIDAD Y SALUD II.

### TRADICIONES ARRAIGADAS EN COMUNIDADES INDÍGENAS.

En las comunidades indígenas se siguen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, que han evolucionado.

Existe una clave con la cual se logra persistir dichos sistemas normativos en las comunidades indígenas y esta no radica en su marginación ni en una falta de interés por parte de los élites por integrar los al proyecto nacional. Tiene que existir una decisión consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad.

Floriberto Díaz define la comunidad "para nosotros, los propios indios" como:

- Un espacio territorial, demarcado y definido por la posesión.
- Una historia común, que circula de boca en boca y de una generación a otra.
- Una variante de la lengua del pueblo, a partir de la cual identificamos nuestro idioma común.

- Una organización que define lo político, cultural, social, civil, económico y religioso.
- Un sistema comunitario de procuración y administración de justicia.

Díaz insiste que la comunidad se define como:

"No se entiende una comunidad indígena solamente como un conjunto de casas con personas, sino personas con historia, pasado, presente y futuro, que no se puede definir concretamente, físicamente, sino también espiritualmente en relación con la naturaleza toda."

Define a la comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el medio natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo.

Para los indígenas chamulas en el corazón de los Altos de Chiapas, la comunidad es una sola unidad o utilizando sus propios conceptos: una sola alma. Ser una sola alma obliga a tener un pensamiento único y pretendida-

mente inalterable, idílica y románticamente colectiva, por lo que niega la individualidad que no reflexiona sobre sí mismo y que se fomenta en la insistencia no comprobable de que tiene origen en el México prehispánico, porque la comunidad indígena, tal y como la conocemos, es una creación colonial, claro, fusionándose con elementos prehispánicos.

Existe la idea de que en una comunidad indígena todos conviven en paz y felicidad, de tal manera que lo único que tendríamos que hacer es no estorbarles y así ellos seguirán por el "buen camino" que su intuición natural les lleve.

La intolerancia es parte del devenir histórico de las comunidades indígenas y resultado del anhelo de homogeneidad ideológica para mantenerla intacta.

La práctica de la fusión de una cosmovisión religiosa con normas políticas y jurídicas es fundamental para la formación de autogobierno indígena.

## Bibliografía

Peralta, H. G. (Mayo-Junio de 2005). *LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDIGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS* . Obtenido de Scielo:  
<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>